

OTTAWA, VENDREDI, 26 DECEMBRE 1924.

Noël ! voici le Rédempteur

L'Eglise est dans la joie... Une nouvelle année commence. Renouveau sans cesse sa jeunesse elle va présider encore une fois au développement du Cycle sacré.

Noël, en ce jour, naît l'agneau qui "efface les péchés du monde". La Nativité du Christ-Jésus, source d'une joie délicieuse pour le juste, est l'espérance des coeurs pénitents.

Par cette glorieuse naissance, le Père céleste veut faire miséricorde à tous les pécheurs. Il n'exclut du pardon que ceux qui s'obstinent à demeurer dans l'abîme du péché. Que ceux qui veulent le salut qui leur est offert, entrent à la suite des bergers et des Mages dans l'étable de Bethléem et qu'ils se prosternent devant l'Enfant-Dieu !

Peuple, à genoux, attends ta délivrance. Noël ! Noël ! voici le Rédempteur.

La prohibition en Ontario

Le dernier plébiscite en Ontario sur la prohibition place le gouvernement provincial en présence d'un dilemme dont personne n'a encore tenté la solution. Par une très faible majorité la population a favorisé la loi actuelle que le gouvernement doit maintenant appliquer. C'est à l'hon. W. F. Nickle, procureur provincial, qu'incombe la tâche de la mise en vigueur d'une loi dont au moins la moitié de la population ne veut pas.

Cette consultation populaire a révélé que les grandes villes sont presque en totalité opposées à la loi tandis que la classe rurale y reste favorable. Que fera M. Ferguson à la prochaine session. Il est heureux pour lui que son procureur provincial l'hon. W. F. Nickle, ne soit pas un homme des demi-mesures. La politique que suivra M. Nickle sera énergique. Mais il reste à savoir dans quelle voie il s'engagera. Comment interprétera-t-il la réponse de l'électorat lors du dernier plébiscite ?

Il est certain qu'aujourd'hui le commerce illicite de la boisson est une entreprise bien organisée qui défie audacieusement les officiers de la loi. Ce qui veut dire que le gouvernement est appelé à mettre en vigueur une loi rejetée par une très grande partie de la population et violée par un très grand nombre. D'autre part il est manifeste qu'une bonne partie de la classe rurale qui a voté en faveur de la loi se fabrique elle-même de la boisson.

Ainsi la mise en vigueur de la loi mettra le gouvernement en demeure de sévir contre les vendeurs et les fabricants illicites de boisson. La tâche est peu facile et très coûteuse. La prohibition, si elle est violée aussi généralement qu'on le prétend par ceux-ci et par ceux-là n'existe en réalité que pour ceux qui veulent bien la respecter ou qui se donnent pas la peine de la violer.

Mais il reste que le peuple en veut; du moins c'est ainsi qu'il faut "légalement" interpréter le résultat du dernier plébiscite. Sa mise en vigueur est un des problèmes les plus difficiles que le gouvernement abordera à sa prochaine session. Le "Toronto Saturday Night" commentant cette loi écrit: "Le législateur qui a rédigé ce texte de loi devait avoir deux buts: d'abord, plaire à la classe rurale à qui on laissait le privilège de fabriquer tout le cidre "White Mule" (puisqu'il ne veut pas du "White Horse") qu'il désire et ensuite de faire enrager la population des villes. Si c'est ce qu'il voulait il a assurément réussi dans les deux cas."

Bilan de fin d'année

Notre bilan de fin d'année en regard de celui de l'année dernière comporte une amélioration sensible de la situation économique et peut justifier un certain optimisme. Notre prospérité agricole et l'affermissement de notre marché extérieur tendent à l'équilibre financier du pays. La reprise industrielle toutefois se fait avec beaucoup de lenteur. Si plusieurs industries prospèrent d'autres travaillent au ralenti ce qui a pour résultat immédiat le chômage et le fléchissement du pouvoir d'achat dans les grandes villes.

La production (surtout agricole) se fait au pays dans des conditions de plus en plus avantageuses mais notre capacité de consommation reste insuffisante. L'écart entre la prospérité agricole et celle de notre industrie est encore trop grand. De sorte que l'anormale disproportion entre les prix des produits de la ferme et ceux des produits de l'industrie reste une cause de déséquilibre économique.

L'agriculture, qui est en somme notre richesse fondamentale, est cette année prospère. Le rendement de la récolte de blé en 1924 est évalué à 271,622,000 boisseaux comparativement à 474,199,000 boisseaux l'an dernier. Mais il y a déficit à l'étranger et cela nous profitera puisque le pouvoir d'achat sera plus grand dans la plupart des pays européens. Le rendement sera, pour cette raison plus grand en valeur s'il est moindre en quantité. D'une façon générale la classe agricole se ressent de cette prospérité.

L'amélioration se traduit par un plus fort chiffre d'affaires à l'extérieur. Nous faisons des progrès notables sous ce rapport. En sept mois la balance du commerce nous a été favorable de \$120,000,000 alors que l'an dernier, pendant la même période, cette balance favorable avait été de \$14,000,000.

Il est évident que nous nous acheminons vers la stabilité mais pour stimuler la reprise industrielle nous avons besoin d'une protection plus judicieuse qui conservera et développera notre marché national et nos débouchés extérieurs. Nous avons aussi besoin d'un allègement de l'impôt par une meilleure répartition qui favorisera l'esprit d'entreprise et réduira la cherté de la vie et le coût de la production.

Ce n'est qu'en ajustant ses prescriptions aux besoins actuels de la production canadienne que l'on pourra mettre notre tarif douanier à date.

Le contribuable ne doit pas être oublié. Aux Etats-Unis le gouvernement a comprimé les dépenses publiques de \$6,500,000,000 qu'elles étaient en 1920 à \$3,500,000,000 cette année. Le secrétaire du Trésor a pu annoncer que l'impôt était réduit de \$54 à \$27. C'est un exemple qu'il conviendrait de suivre. Au Canada le service de la dette publique exige \$165,684,000 par an, ce qui veut dire que tout habitant du Canada, homme, femme et enfant, doit payer \$18.23 annuellement pour les seuls intérêts de la dette publique. A cette somme se superposent les frais de l'administration fédérale, ceux des intérêts des dettes provinciales, municipales et scolaires et ceux de l'administration des provinces, des municipalités et des écoles. Il importe donc d'aviser sans retard aux moyens d'alléger le contribuable grevé d'un impôt écrasant.

En somme les facteurs de reprise sont nombreux mais il appartient à l'Etat d'en favoriser le développement. C'est au gouvernement de pratiquer la plus rigide économie, d'alléger, en le remaniant, l'impôt, et en refondant le tarif.

"Quand on a tout le monde contre soi on a tout à fait tort ou tout à fait raison." — XXX.

EN MARGE DE L'ACTUALITE

Sourd-muet: un mari idéal.

Perdu: mah jongg.

La vente des hauts-parleurs n'est pas la traite des blanches.

"Dis-moi ce que tu fais manger et boire à tes amis et je te dirai qui tu es." — Cte Bertrand de Mun.

Les grandeurs sont comme les parfums: ceux qui les portent ne les sentent quasi pas.

Si nous perdions l'ironie, ce n'est pas la beauté qui la remplacerait, c'est la bêtise. — Alfred Capus.

La crainte

La crainte tout indigne qu'elle paraît est noble et juste quand on ne craint que Dieu et soi-même.

Je suis allé passer la veille chez X mais sa boisson était si peu bonne que j'ai presqu'évité de l'en laisser.

"Je parlerai pour le balai" répondit un mari en colère que le magistrat avait reconnu coupable d'avoir frappé sa femme avec un balai.

Le nom de Shakespeare peut être épilé de 4,000 manières différentes. Le poète lui-même l'épila de 22 manières.

Un record

L'auto qui vient de faire le trajet de l'Egypte à la Palestine en quatre heures a renversé le record de Moïse qui avait fait le même trajet en 40 ans.

Comment ça finira

"L'enquête de la police perd de son intérêt par sa continuité; et on se demande maintenant à quoi vont servir tous ces témoignages."

Le patriotisme

"Le véritable patriotisme n'est pas l'amour du sol, c'est l'amour du passé. C'est le respect des générations qui nous ont précédés."

Un "vieux"

Le plus ancien billet de banque qui existe encore est au musée asiatique de Leningrad en Russie; c'est un billet de banque émis par le gouvernement chinois en l'an 1299 avant Jésus-Christ.

A chacun sa part.

Quand je suis malade je vais voir le médecin; il faut que les médecins vivent. Je porte sa prescription à un pharmacien; il faut que les pharmaciens vivent. En arrivant à la maison je jette les remèdes au feu; il faut que je vive, moi aussi.

L'image qui reste

Quand l'âge des rêves, des illusions, des erreurs et des mensonges a passé, l'homme cherche au fond de son coeur l'image que rien n'a pu effacer; laquelle trouvera-t-il, ô mère! si ce n'est la tienne.

Restez chez vous

Les féministes espagnoles s'agitent parce que l'on a refusé aux femmes le droit de participer aux combats de taureau. Les autorités espagnoles estiment qu'il vaut mieux que la femme reste chez elle pour les combats.

Dans l'arche

—Je croyais que les autobus n'étaient pas faits pour les éléphants, murmure un voyageur grincheux.
La grosse dame qui a entendu: —Monsieur, l'autobus c'est comme l'arche de Noé; on y accepte tous les animaux depuis les éléphants jusqu'aux ânes!

LES SOUHAITS D'UN CONFRERE

L'"Eclair" de Beauveville en date du 18 décembre publie la note suivante:

"Nous saluons avec plaisir la naissance d'un nouveau confrère, LE CANADIEN D'OTTAWA. Le Canadien se présente cette semaine, pour la première fois aux lecteurs, par son premier numéro, suivant la tradition, LE CANADIEN expose son programme. Libre et indépendant, tel veut être le nouveau confrère. Commenter avec probité les questions qui s'agitent en marge des événements, entrer dans tous les domaines, traiter toutes les questions. Chaque semaine, sous la rubrique "La semaine Politique", le Canadien se fera le commentateur de la nouvelle rapportée chaque jour par les grands quotidiens et sous sa rubrique "Echo de la Presse" il résumera les commentaires des grands journaux. En plus, le Canadien consacrer une page à ses lectrices "Le Foyer des Dames" et aux enfants "La page des Enfants."

Nous souhaitons succès au nouveau confrère.
Le "Canadien" remercie l'"Eclair" de ses bons souhaits.

COMMENTAIRES DE LA PRESSE

LA PROTECTION
"Le gouvernement libéral a été forcé par la nécessité politique à revenir à la protection."
—Le "Journal."

LA POLITIQUE
"Le grand art, en politique, est souvent de substituer à des mots qui font l'effet d'épouvantails, des synonymes rassurants."
—"La Patrie."

LA PREFERENCE
Si l'Angleterre veut continuer de bénéficier de la préférence que lui accordent les dominions depuis nombre d'années, il n'est que juste qu'en retour elle accorde certains avantages tarifaires aux dominions.
—Le "Canada."

CE QUE SERA 1925

Il est difficile de faire des pronostics, parce que nous sommes à une époque sans précédent dans le domaine financier, mais tout porte à croire qu'il y a lieu d'envisager avec confiance l'année 1925.
—L'"Economiste Canadien."

LE ST-LAURENT

Certains journaux mettent en garde la population de Québec contre les projets qui visent encore la canalisation du Saint-Laurent. Mais ces projets restent du domaine théorique et sont encore à leur période du laboratoire; le gouvernement King ne permettra aucune exploitation de notre grande voie fluviale.
—Le "Canada."

VERS LA RAISON

Le gouvernement soviétique vient de supprimer les mesures de prohibition en Russie; et l'on va se remettre à boire du vodka dans des conditions saines alors que le peuple était empoisonné par la contre-

bande. La Russie moderne continue sa montée vers la vie normale.
—"Le Canada."

CONTRE SINGAPOUR

"La base navale de Singapour nécessitera une dépense considérable, plus de cinquante millions de dollars et l'on n'en voit pas encore beaucoup d'utilité immédiate. L'Angleterre veut se protéger contre tout trouble qui pourrait surgir en Orient. Libre à elle, mais elle ne doit pas compter en cela sur l'appui des dominions qui ne sont nullement intéressés dans cette entreprise."
—"Le Canada."

LAURIER - MACDONALD

"Laurier a été en quelque sorte le continuateur des oeuvres de l'ancien chef conservateur Macdonald. De forts traits de ressemblance existent entre ces deux hommes d'Etat qui ont voulu chacun à sa manière le bien-être de leurs concitoyens. Ils ont accompli l'un et l'autre de grandes choses. Le pays s'est fait un devoir de reconnaissance de leur élévation des monuments."
—"La Patrie."

LE PORT DE MONTREAL

"Le port de Montréal est l'une des "ressources" dont, non seulement la population de la métropole, mais encore celle de tout le Dominion, doivent se montrer les plus fières. De la façon dont nous aurons su l'utiliser dépendra en très grande partie le développement de la prospérité nationale."
—"La Presse."

LE CAPITAL ETRANGER

"Le capital étranger placé au Canada, qui était de \$450,000,000 en 1900, s'élevait maintenant à \$4,640,000,000. Le tarif fut la cause principale de l'établissement de nombreuses industries américaines au Canada, puis les vendeurs étrangers ont constaté que les Canadiens avaient un goût prononcé pour la marchandise domestique."
—"La Patrie."

EN FRANCE

"Le moment semble bien mal-

choisi pour les Français de recommencer les dissensions intestines qui ont déjà fait tant de mal au pays. Plus que jamais, le besoin d'une concentration harmonieuse de tous les efforts et de toutes les bonnes volontés contre les périls de l'heure présente, semble s'imposer. En vérité, c'est grande pitié le spectacle de la politique domestique en France depuis quelques années."
—"La Presse."

DONNANT DONNANT

"Nous voulons établir notre commerce avec l'étranger à base de réciprocité d'avantages. Et si le gouvernement anglais veut retirer bénéfices de la préférence dans son tarif, il convient qu'il nous offre également certains privilèges douaniers."
—"Le Canada."

Le premier jour de son mariage il est détendu à une épouse régnante de dire un seul mot, mais à son mari, mais ensuite elle cause tant que cela lui plaît.

Voici la Vente que vous Attendiez

20 p. c. D'ESCOMPTE

Sur notre Stock Entier de Bijouterie, Coutellerie, Verre Taille, Etc.

LA BIJOUTERIE est le cadeau par excellence. Tout le monde aime la Bijouterie. C'est un cadeau qui est toujours hautement apprécié. Elle évoque la grande appréciation de nos amis, elle flatte notre vanité, elle satisfait notre goût artistique, elle nous donne du prestige.



LA GRANDE VENTE ANNUELLE DE BIJOUTERIE DE LA MAISON H. GAUVREAU vous donne l'occasion de choisir vos cadeaux de Bijouterie, Argenterie, Coutellerie, Verre taillé, etc., pour les Fêtes, à 20 p. c. D'ESCOMPTE sur les prix réguliers, (moins quelques articles dont les prix ont été rendus invariables par les manufacturiers). Des milliers de personnes profitent de cette grande vente à 20 p. c. D'ESCOMPTE à chaque année. Venez au magasin dès aujourd'hui et faites votre choix M-A-L-N-T-E-N-A-N-T. Un léger dépôt mettra de côté tout article que vous choisissez. De plus, tout article sera mis dans une jolie boîte pour présentation de cadeau.

Faites Votre Choix Des Maintenant !

- BAGUES A DIAMANTS
20 p. c. d'escompte
- MONTRE-BRACELETS
20 p. c. d'escompte
- BAGUES A CAMEE ET PERLE
20 p. c. d'escompte
- BOUCLES D'OREILLES
20 p. c. d'escompte
- BOITES DE VANITE
20 p. c. d'escompte
- CHAPELETS
20 p. c. d'escompte
- PORTE-BIJOUX
20 p. c. d'escompte
- COLLIERS DE PERLES
20 p. c. d'escompte

- ETUIS A CIGARETTES
20 p. c. d'escompte
- PORTE-CIGARES
20 p. c. d'escompte
- PORTE-CIGARETTES
20 p. c. d'escompte
- PORCELAINE
20 p. c. d'escompte

- RASOIRS DE SURETE
20 p. c. d'escompte
- HORLOGES CUCKOO
20 p. c. d'escompte
- PIPES
20 p. c. d'escompte
- HORLOGES
20 p. c. d'escompte

- LAMPES ELECTRIQUES
20 p. c. d'escompte
- SERVICES de FUMEURS
20 p. c. d'escompte
- LAMPES - BRONZE IVOIRE
20 p. c. d'escompte
- BRACELETS
20 p. c. d'escompte
- BOUTONS DE MANCHETTES
20 p. c. d'escompte
- CHANDELIERS
20 p. c. d'escompte
- CANIFS
20 p. c. d'escompte
- ARGENTERIES de toutes Descriptions
20 p. c. d'escompte
- COUTELLERIE
10 p. c. d'escompte
- CORBEILLES A PAIN
20 p. c. d'escompte
- BEURRIERS
20 p. c. d'escompte

Attention!

Achetez Vos Cadeaux de Bijouterie MAINTENANT à 20 p. c. d'Escompte Pendant la Grande Vente Annuelle de

H. GAUVREAU

- PLUMES-RESERVOIRS
20 p. c. d'escompte
- BLAIREAUX
20 p. c. d'escompte
- PEIGNES ET BROSSES
20 p. c. d'escompte
- BROSSES MILITAIRES
20 p. c. d'escompte

- CADRANS-IVOIRE
20 p. c. d'escompte
- VERRE TAILLE
20 p. c. d'escompte
- VERRES A VIN
20 p. c. d'escompte
- VERRES A LIQUEUR
20 p. c. d'escompte

Profitez de cette vente pour acheter vos Cadeaux de Bijouteries Chez

Horloger **H. GAUVREAU** Bijoutier

Téléphone: Rideau 591

279 RUE DALHOUSIE